



**COVID-19**  
**Fallece Pilar Pellicer,**  
**figura del cine nacional**  
 La actriz ganadora del Ariel en 1975 por su papel en La Choca, falleció este sábado a los 82 años de edad por complicaciones del coronavirus; además de una filmografía de 43 películas deja gratos recuerdos en el teatro y la televisión por su alta calidad histriónica.



www.elsoldemexico.com.mx



# El Sol de México

CIUDAD DE MÉXICO | DOMINGO 17 DE MAYO DE 2020 | AÑO LV | NO. 19,684 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00

**CORONAVIRUS**

## Fumigar las calles no sirve

GINEBRA. La Organización Mundial de la Salud advirtió que rociar o fumigar espacios exteriores, como calles o mercados, con desinfectante, no sirve para eliminar el coronavirus y puede ser un riesgo sanitario "pues la acción del desinfectante se ve anulada por la suciedad". Además, la OMS subraya que "en ningún caso se recomienda rociar a personas con desinfectante", puesto que esto "podría ser física y psicológicamente peligroso y no reduciría la capacidad de una persona infectada de propagar el virus a través de gotículas o por contacto". **Pág. 23**

**NUEVA NORMALIDAD**

## Hay que aprender a vivir con el virus

Pronto se reactivará la vida pública, pero el peligro seguirá ahí. La nueva normalidad se basará en eso: en aprender a convivir con el virus mientras no haya una vacuna probada o tratamiento eficaz para todos. **Pág. 13**

**MÁS TAREAS**

## Alumnos, cansados de las clases a distancia

Estudiantes de primaria y secundaria afirman que ha sido difícil seguir las clases a distancia, que no han aprendido igual que en el aula y que hay más trabajo y tareas, además, les preocupa su promedio. **Pág. 18**

Betty Zanoli **Pág. 10**  
 Nurvia Mayorga **Pág. 12**  
 Gabriela Mora **Pág. 16**



## Extraño regreso del fútbol alemán

En la vuelta de la Bundesliga y para evitar la propagación del Covid19, los juegos son sin aficionados y bajo condiciones y protocolos sanitarios estrictos. Sin embargo, en la jornada hubo festejos a menos de un metro de distancia y hasta besos. En uno de los encuentros el jugador del Hertha Berlín, Dedryck Boyata, no dudó en celebrar un gol con un beso a su compañero Marko Grujic. **ESTO**

## PANDEMIA AFECTA PRODUCCIÓN DE DROGAS

# Trump culpa a México por los narcotúneles

ROXANA GONZÁLEZ

## El presidente de EU pidió a México tomar el control de este "gran problema"

A través de su cuenta de Twitter el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, exigió a México hacerse cargo de los túneles transfronterizos utilizados por delincuentes para transportar droga a su país.

"México debe tomar control de este gran problema", escribió Trump y se refirió a un texto de la

fundación Judicial Watch que detalla un túnel de 600 metros descubierto el pasado 10 de abril, entre Tijuana y San Diego, donde se encontraron cerca de 575 paquetes de drogas por un valor de casi 30 millones de dólares, según un boletín emitido por el Departamento de Justicia.

"Los narcotraficantes mexica-

nos se han vuelto realmente audaces. Un túnel transfronterizo descubierto recientemente por las autoridades estadounidenses desembocaba en un almacén de San Diego, justo al lado de un concurrido puerto de entrada del Servicio de Aduanas y Protección Fronteriza", escribió la fundación promotora de la transparencia.

De acuerdo con Daniel Rico, investigador colombiano, experto en economías criminales, los cárteles mexicanos han resultado especialmente afectados por el

cierre de empresas fabricantes de químicos en China por la pandemia, al ver dificultada la adquisición de materias primas indispensables para la producción de metanfetamina, fentanilo o heroína, drogas muy lucrativas para las mafias del país.

En México, la última escala de la droga explicó el especialista en entrevista con El Sol de México, podrían generarse tensiones entre los más de 200 grupos que se dedican al narcotráfico si la coctaila deja de fluir. **Pág. 4**